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ХРОНИКА

20-23 ИЮНЯ, Кемерово ( И. Федорович). По вине областной типографии 
Кузбасса без объяснения причины был сорван выпуск "Нашей газеты", одним 
из учредителей которой является Совет рабочих комитетов. Все остальные 
газеты выходили по графику. Совет рабочих комитетов, учитывая то, что 
инцидент прошел, когда многие издания становятся неугодными реакционным 
политическим кругам, и то, что газете нанесен моральный и материальный 
ущерб, сделал заявление. В нем он оценил происшедшее как саботаж и по
пытку реакционных сил заглушить голос демократического рабочего движе
ния накануне очередной провокации - забастовки, назначенной ФНПР на 1 
июля.

* * *

23 июня.Москва (Б. Кравченко). Шнистерство юстиции Российской Фе
дерации зарегистрировало профсоюз "Защита". Его численность по оценкам 
активистов на конец июня составляет 15 тыс. человек и продолжает расти.

* * *

25 июня,Пермь (Б.Ихлов). Коллектив 62 цеха завода им. Ленина провел 
предупредительную забастовку, требуя увольнения цехового начальства. 
Рабочие обвинили его в неспособности организовать прооизводство, 
вследствие чего зарплата работников цеха очень низка. После обешдния 
повысить зарплату забастовщики отказались от требования сменить началь
ство.

*  *  Т*(

27 июня, Беларусь. Собрался очередной съезд Конфедерации труда Бе
ларуси. На обсуждение более чем 70 делегатам, представлящим 40 органи
заций, было предложено три варианта дальнейших действий.

Первый выдвинул председатель исполкома Михаил Соболь - роспуск 
профобъединения "из-за невозможности существования профсоюзов В стране 
с полуфашистским режимом".

Второй вариант - изъятие из устава пункта о деятельности КГБ в пе
реходный период и обеспечении для своих членов приемлемых условий в хо
де приватизации. Отмечалось, что если данное положение будет принято, 
то КТБ должно включиться в работу в составе одного из крупных полити



ческих объединений Беларуси: Народного фро;-!та. партии комьг'/нистов или 
Промпартии.

Большинство собравшихся высказалось за третий вариана, ' т. е. про
должение уставной деятельности Конфедеращш "в соответствии с уставом,

Sanee принятыми документами и с уметем реальных обстоятельств" - либо з орме социального партнерства, либо применяя методы оккупационной за
бастовки.

* * *

27-28 июня, Москва (Г. Ракитская). Прошел международный семинар, 
который организовал Комитет содействия рабочему движению и самоуправле
нию трудящихся. Институт занятости, Институт проблем и перспектив стра
ны, а также ТАИ - междрародная организация, согданная несколькими за
падными организациями для информационного контакта между рабочими. 
Семинар проходил в рамках программы, которую ТАИ разработал для автомо
бильной помышленности. В его работе участвовали представители А37Ж, ВА- 
За и других предприятий отрасли, всего около 40 человек.

* * *

28 июня, Пермь (Б.Ихлов). Состоялась конференция городского Советэ 
рабочих. Она рассл'птрела вопросы, связанные с работой комитета много
детных семей, о создании профсоюза работников на дому, о приватизации 
мелких и средних предприятий. Конференция решила пэренес7И с^езд рабо
чих Урала на осень.
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* * *

30 июня, Екатеринбург (С. Беляев). Координационный совет товари- 
ш,ества профсоюзов города встретился с делегацией фонда Боклера (Герма
ния). Фонд занимается поддержкой профсоюзного и рабочего движения. 
Именно с этой целью его представители приехали в нашу страну. Фонд пла
нирует открыть у нас международный профцентр. Представители фонда побы
вали на городских предприятиях.

* * *

Кузбасс (И. Федорович). В последние дни июня Совет рабочих ком1?гетов 
Кузбасса объявляет о неготовности предприятий региона поддержать призчв 
областной федерации профсоюзов провести 1 июля забастовку всвязи с нех
ваткой наличньк денег в регионе.

В Белово авторитет федерации падает, и даже угольшики, входящие в 
нее, не поддерживают предложение. Возможно лишь прекращение работы го
сучреждений. В Березовском никакого движения по организации забастовки 
нет. В Ленинске-Кузнецком только председатель профкома шахты "йэлыхаев- 
ская" утвер.идал, что шахта остановится. Работу шахт города трудно оста
новить ешэ и потому, что они являются совместными или акционерными 
предприятиями. В Междуреченске рабочий комитет трижды призьшал федера
цию к совместному обсувдению проблем, но все призывы остались без отве
та. федприятия пытаются сгладить остроту проблемы, выдавая товары в 
счет зарплата

Самой напряженной была ситуация в Прокопьевске. Бэльшая часть



предприятий могла 1 июля остановить работу. Здесь на многих шахтах 
председателями профкомов работают бывшие стачкомовцы, которые имеют 
большое влияние на рабочих. Шахта "Зенковская", простояв двое суток, 
потеряла 2 миллиона. Это серьезно поколебало намерение шахтеров басто
вать. Прошедший Е городе 19 июня митинг собрал, по данным рабочего ко
митета, не более 500 человек, которых освободили от работы и привезли 
на автобусах. Бюджетные организации от>:аг.ались бастовать без поддержки 
промышленных предприятий.

Щ|иняв во внимание эти факты, Совет рабочих комитетов вынес поста
новление: "О попытках ФНБР организовать забастовку 1 июля." В нем гово
рится: "Заслушав информацию городских рабочих комитетов о ситуации в
Кузбассе и о положении с обеспечением предприятий наличными деньгами 
для выплаты заработной платы трудящимся. Совет решил:

1. Не принимать никакого участия в организуемой ФНПР забастовке.
2. Использовать все средства для разъяснения рабочим бессмыслен

ность этой забастовки. По существу она является очередной попыткой сор
вать процесс производимых реформ. Правительство выполняет свои обешэния 
о стабилизации положения с н.аличными деньгами к августу месяцу. Басто
вать сейчас - значит наносить удар по собственному бюджету."

Таь-же Совет рабочих комитетов рассмотрел вопрос о тактике р.абочко- 
моЕ. Высказывалось мнение, что надо поддерживать правительство, но не 
идти у него на поводу. Нельзя закрывать глаа.а на существующие противо
речия политических и экономических задач. Основная масса трудящихся не 
всегда понимает политические цели, им ближе конкретные материальные 
проблемы. Задача рабочих комитетов р.азъяснять все простому человеку. С 
правительством надо работать, делать предложения на деловой основе. 
Единственное, что вызвало недовольство народа - это неизвестность, ког
да появятся результаты реформ и сколько еще надо терпеть. Правительству 
предложено опубликовать общую програмк(у реформ в средствах массовой ин
формации.

*  *  *

ГОРОЛРШ ХРОНИКА

30 июня (В. Комаров). В ДК им. Газа прошла встреча журналистов с 
представителями профкома, СТК и рабочего комитета Кировского завода. 
Журналистов интересовало положение на одном из крупнейших в городе 
предприятий, отношение рабочих к происходящему в стране. Как сказал 
член рабочкома А. Калачев: "Е связи с приближением годовщины ГКЧП вы хо
тите узнать, как мы к этому в очередной раз отнесемся." Рабочие не вы
разили большого удовлетворения нынешней политикой правительства. Если 
учесть, что кировцам не выплатили до сих пор отпускные, хотя большое 
количество цехов в июле отправлены в коллективный отпуск, это вполне 
естественно. Так что зреет даже намерение пикетировать банки.

Кировцы обратились к журналистам с призывом больше писать о жизни 
на предприятиях и писать объективно, а не делать из рабочих пугало для 
демократии.

★ ★ Ус

30 июня (Ю.Звягин). В городском суде слушалось дело о призн̂ии

-  3 -



незаконной состоявшейся 16 июня забастовки работников трамвайно-трол
лейбусных парков. Истцом выступала администрация ТПО Ленгорэлектротранс 
в лице своего начальника Горлина, ответчиком был городской стачечный 
комитет. Казус происходящего заключался в том. что в принципе ни для 
кого из участников процесса не было секретом: руководство ТПО, если и 
не прямо организовывало, то как минимум поощряло забастовку, используя 
недовольство рабочих как инструмент для выбивания из мэрии необходимых 
средств. Теперь же, когда городские власти поприжали высокопоставленных 
бунтарей, и в Штросовете стали раздаваться голоса о необходимости на
казать администраторов, допустивших забастовку, Горлин и компания реши
ли реабилитироваться и подставить под удар своих работников.

Второй иск представила администрация парка им. Калинина, одного из 
неподчинившихся решению по прекрашрнию забастовки в 14.00. Здесь ответ
чиком выступал комитет профсоюза "Независимость", поддержавший тогда 
рабочих. Теперь его обвиняли в нанесении многотысячного уш,ерба парку.

На суде выяснилось следующее: все стороны конфликта прекрасно по
нимали, что в соответствии с действующим законодательством забастовка 
была незаконной. Спор шел лишь о том, кто являлся ее виновником.

Ito мнению профсоюзов, забастовка как была начата самими рабочими, 
так и продолжалась бы, даже если бы ни "Независимости", ни стачкома не 
было. Именно действия властей, как города, так и Объединения довели ра
ботников до такого состояния, что социальный взрыв был неминуем. Поэто
му если кого и считать виновниками незаконной забастовки, так это на
чальство.

В итоге суд вынес решение, которого все собравшиеся ожидали зара
нее: признать состоявшуюся забастиовку незаконной на основании статей 9 
и 12 закона "О порядке разрешения коллективных трудовых споров (конф
ликтов) в СССР". Решение о компенсации материального ушэрба выделено в 
отдельное производство и будет рассматриваться позднее. Таким образом 
администрации, подтолкнувшей рабочих на выступление, никто теперь не 
помешает реабилитировать себя перед мэрией, расправиться с неугодными 
ей работниками. Никто, кроме солидарности самих рабочих.

А ★ Л

1 июля (Ю.Звягин). Председатель областного комитета профсоюзов 
местной промышленности и коммунально-бытовых предприятий 0. Полковов 
встретился с начальником ТПО Ленгорэлектротранс Горлиным для обсуждения 
ситуации, возникшей в результате решения суда о признании незаконной 
забастовки водителей городского электротранспорта. В разговоре началь
ник управления сообщил, что посовеп̂вшись с заместителем мэра Б. Сергее
вым принял решение не возбуждать иска к стачечному комитету о возмеще
нии материального уш,ерба Выходит, что добрые дяденьки соблаговолили 
милостиво простить неразумных шалунов. Ну что ж, как говорится за хоро
шую науку Ничего не жалко.

* * *

1 июля (ЕПростов). Прошло очередное собрание совета председателей 
Ассоциации промышленных предприятий города. На нем была обсуждена проб
лема задержки выдачи заработной платы на городских предприятиях. Выдви
галось предложение пикетировать банки, а также обратиться в Конст:1туци-
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онный суд с просьбой рассмотреть вопрос о невыполнении правительством 
России своих конституционных обязанностей (регулярная задержа зарплаты 
свыше положенного срока). К сожалению, кворума на собрании не было, и 
решено перенести вопрос на следующее заседание, которое планируется че
рез неделю.

* * *

1 июля (Ю.Звягин). Вслед за работниками школ и ПТУ волна недоволь
ства поднимается в высшей школе. После того, как на встрече с ректорами 
ЕУЗов мэр города А. Собчак скаг.ал, что преподаватели высшей школы слиш
ком интеллигентны, а правительство (мэрию) надо брать за горло, решено 
было последовать его совету. В ВУЗах города идет создание стачкомов, 
которые в сентябре собираются провести в Москве конференцию и создать 
обш,ероссийский стачком. 1 июля конференция трудового коллектива прошла 
в Государственном морском техническом университете. На ней создан коор
динационный комитет. На слово "стачком" не решились, хотя задачи у 
комитета в принципе именно те.

Основные требования ВУЗов;
- введение в действие в полном объеме Указа N I президента РФ;
- гарантирование своевременной выдачи зарплаты.

•к тк -А

1 июля (м. Богдановский). В транспортной комиссии Петросовета сос
тоялось обсуждение вопроса об обеспечении физической безопасности води
телей такси. Предложенный ПСВТ проект решения (см. раздел "Документы") 
не был прйнят властями. При этом особые возражения вызвали п. 3,4,5. От
носительно закупки индивидуальных средств зашиты комиссия, в принципе, 
не возражала, однако заявила, что такой груз не будет пропуш,ен в город 
таможенной службой. Указывать же ГАИ как проводить техосмотр транспорт
ная комиссия права не имеет. Надо сказать, что все возражения вряд ли 
могут однозначно быть приняты таксистами и требуют дальнейшего рассмот
рения. Однако как положительный факт может быть отмечено то, что обсуж
дение предложений не прекращено окончательно. Более того, к следующему 
заседанию назначен ответственный, который должен будет подготовить 
предложения со стороны комиссии. Им стал депутат К Кланов, в прошлом 
водитель 2-го таксомоторного парка, на собственном опыте знающий нужды 
таксистов. К тому же выступления ilCBT поддержаны депутатским запросом 
М. Салье. Так что есть надежда, что данные требования не постигнет судь
ба предыдущих от 27 декабря 1990 года, 13 ноября 1992 года и 12 мая 
1992 года.

* * *

2 июля (Ю.Звягин). В помещении областного комитета профсоюзов 
местной промышленности и коммунально-бытовых предприятий прошел совет 
председателей профсоюзов отрасли. Это новое образование, возникшее пос
ле конференции 27 мая вместо старого обкома, которому было отказано в 
доверии. В этот орган, к сожалению пока не имеющий официального статуса 
(в Уставе ничего не говорится о совете), вошли продсоюзники-практики, 
по одному от каждого из входящих в Союз профсоюзного объединения:
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электротранспорта, теплосетей, жилищного хозяйства и т. п., - а также ря
да крупньк первичек и объединений мелких предприятий. Есть надежда, что 
эти люди, стоящие ближе к живой жизни, сумеют построить работу так, 
чтобы на местах не сомневались в необходимости существования обкома, 
как это имеет место сейчас.

Совет занят сейчас обсуждением документов, позволяющих ему в соот
ветствии с законом выступать в роли оперативного руководителя профобъ
единения. На собрании был дан внимательный и дотошный анализ "Положения 
о совете", выполненный представителем Центра "Сервис-мода" (бывшая Ле- 
нодежда) 0. Алешиной. В итоге документ принят за основу и будет дораба
тываться. А пока Совет и новый председатель' профсоюза 0. Полковов заняты 
нелегким делом преобразования аппарата обкома. Что, как выяснилось, не
легко, ибо у нас увольнять требуется по КЗоТу, а в нем нет статьи, поз
воляющей уволить освобожденного профработника просто по причине непере
избрания его на занимаемый пост.

■к *  *

ВЕСТИ С МЕСТ

СОБСТВЕННИКИ ВСЕХ СТРАН, ВООРУЖАЙТЕСЬ!

Существенно продвинул вперед теорию приватизации председаель соот
ветствующего подкомитета Верховного Совета Петр Филлипов. Выступая на 
семинаре, организованном питерской "Дем Россией", Петр Сергеевич приз
вал частных собственников вооружаться с целью защиты своего имущества 
от люмпенов. В качестве оружия высокий гость рекомендовал дробовики.

* * *

ТОПОЮМИЧЕСКИЕ ЗАБАВЫ

Депутаты №иого Совета Санкт-Штербурга приняли решение изъять из 
названий городских больниц имена Куйбышева, Перовской, Володарского, 
Урицкого, Карла Маркса и других революционеров. Больницам возвращены 
исторические имена Святого Великомученика Георгия и Святого Николая Чу
дотворца.

’ородская медицина находится в бедственном состоянии. Шред малои
мущими горожанами встает реальная перспектива остаться в будущем вообще 
без какого-либо медицинского обслуживания. В это время депутаты не на
ходят ничего лучшего, как заниматься подобным лингвистическим онаниз
мом. Впрочем, возможно переименование призвано показать больным, что 
надеяться им, кроме как на Святых Великомучеников, не на что.

*  *  А

ДОРОГО ЯИЧКО К ХРИСТОВУ ДНЮ

Ещэ одно новшество в отношении выдачи заработной платы ввели в от
деле народного образования Фррзенского района. Видимо считая, что ле
том учителям все равно платить не за что, здесь только-только приступа
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ют к вьщаче июньского аванса. Причем обслуживают по две школы в день 
Не трудно подсчитать, когда дойдет очередь до последних, если в район 
всего 49 средних учебных заведений. Если же такими темпами дело пойде 
и дальше, зарплату и отпускные (а в отпуск большинстЕО педогогов идет 
июле) кое-кто полу’-шт как раз к началу учебного года.

* * *

ПРОФСОЮЗНАЯ жизнь

Подходит к концу оформление еще одного нового профсоюза - Свобод 
него профсоюза акционерного общества "Стрела". Когда-то это был цех тс 
варов народного потребления объединения "Красный Выборжец". Потом ег 
взял под свое крыло созданный при заводе кооператив. По идее это должн 
было поднять производство цеха на недосягаемую высоту. Однако в реаль 
ности обернулось лишь полным самовластием директора. Когда же в январ 
рабочие решили провести отчетно-перевыборное собрание "старого" профсс 
юза. и к тому же потребовать переизбрания правления предприятия (к этс 
му времени кооператив превратился в акционерное общество), начальстЕ 
просто запретило им это.

Немедленно началось сильнейшее давление на людей. Буквально н 
следующий день после того, клк активисты пришли к директору с предложе 
нием о проведении собрания, был неожиданно уволен персонал целого кон 
вейера. Гонения на некоторое время затормозили р.азвитие рабочего движе 
ния на предприятии, однако конфликт, хоть и загнанный глубоко внутрь 
не прекратился. И когда подоспело время приватизации (а часть капитал 
"Стрелы" до сих пор принадлежит "Красному Выборжцу"), трудящ11еся решил 
создать для защиты своих прав новый профсоюз вместо прежнего, которы 
за три года существования кооператива даже не соизволил провести ни од 
ного собрания. Консультацию по вопросам создания свободного профсоюз' 
работники "Стрелы" получили в консультационном центре, созданном п 
инициативе ПСВТ. Вот в начале этого месяца собрание приняло необходимо 
решение. В профсоюз вошло порядка 100 человек.

И начались обычные хождения по инстанциям. В нотариальной конторе 
хотя их дело лишь заверить бумаги, долго предъявляли различного род 
претензии к содержанию учредительных документов профсоюза, отправляя и 
на передежу. Опять потребовалась помощь консультационного центра, 
лишь теперь, через месяц после образования мытарства профсоюзников под 
ходят к концу. Лидеру профсоюс̂а .Людмиле Кондратьевой осталось лишь от 
нести документы в управление юстиции. После чего предстоит еще борьб 
за получение печати, открытие счета, и даже за помещение для работь; 
ибо директор отказьвается предоставить его. ссылаясь на то, что акцис 
нерного общества нет своего помещения и все плош&ди они арендуют 
"Красного Выборжца".

■к * -к

Заканчивается становление профсоюза докеров России, инициаторак- 
создания которого выступили рабочие Санкт-Петербургского торгового пор 
та. Конференция докеров прошла в нашем городе на прошлой неделе. Тепер 
дело лишь за окончательной доработкой документов и направлением их 
министерство юстиции России.
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Д0КУМЕ1ГГЫ

ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТРАНСГОРТЮЙ МИССИИ ПЕТРОСОВЕТА,
ПРЕДЛОЖЕННЫЙ ПСВТ.

Об обеспечениии физической
безопасности водителей такси
города Санкт-Петербурга.

Обсудив пакет предложений по обеспечению физической безопасности 
водителей такси, представленный профессиональным союзом водителей такси 
города Саркт-Петербурга, Санкт-Петербургский городской совет народных 
депутатов решил:

1. Работодателям и частным владельцам таксомоторного транспорта до
01.10.92 года оборудовать автомашины такси специальным сигналом "опас
ность" на крышах автомашин.

2. Работодателям и частным владельцам таксомоторного транспорта до
01.10.92 года оборудовать автомашины такси пластиковыми щитами, закры
вающими водителя сзади.

3. ГАИ города Санкт-Петербурга начать с 01.10.92 не принимать еже
годный технический осмотр автомобилей такси, не бборудованных сигналом 
"опасность" и пластиковыми щитами.

4. Планово-бюджетной комиссии городского совета при разработке 
бюджета начиная с третьего квартала 1992 года предусмотреть вьщеление 
средств для компенсации семьям насильственно погибших водителей такси.

5. Комитету по торговле, общественному питанию, бытовому обслужи
ванию и продовольственному обеспечению города произвести централизован
ные покупки индивидуальных средств зашиты (газовые пистолеты, газовые 
баллончики) для обеспечения ими водителей такси.

6. Вынести вопрос на Российский уровень о разработке и выпуску 
специальных моделей такси по западному аналогу.

7. Контроль за выполнением решений возложить на ______________

★ ★ ★

Бюллетень "НеРВ" издается в качестве приложения к газете "Руби
кон", изданию независимого профсоюзного движения. Тираж распространяет
ся бесплатно или по себестоимости печати. Принимаются пожертвования от 
Лиц и организаций.

★ ★ ★ ★

Конт, телефоны редакции "НеРВ":
315-30-03 Игорь Дашкевич (четверг, пятница 18-21; воскресенье 15-18) 

писем: 197022, СПб, ул. Петропавловская, 8-13, К̂хиной Л. Л.
*  *  *

В номере использованы материалы московского информационного агент
ства "КАС-КОР". Редакция не несет ответственности за идеи, высказывае
мые в публикуемых документах.

Сканирование и обработка В.В.Большаковой


